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Señores Miembros de la Sociedad Colombiana de Oftalmología, reciban un especial 

saludo. 

Dando alcance a lo establecido por los Estatutos de la Sociedad Colombiana de 

Oftalmología - SOCOFTAL, presento ante ustedes mi deseo de postularme a la 

presidencia de la Junta Directiva para el periodo 2027-2028. 

Soy Médica y oftalmóloga de la Universidad Javeriana en Bogotá, con pasantías en 

cirugía de vía lagrimal en el Hospital Ramón y Cajal en Madrid, con tutoría por el Dr. 

Murube del Castillo, hice además pasantía en cirugía de segmento anterior y 

posterior en Marburg, Alemania, en   Die Augenklinikum der Philippe Universitat, 

con el Profesor Walter Kroll. Posteriormente me entrené en el Hospital Universitario 

Pediátrico de la Misericordia en Bogotá en oftalmología pediátrica y estrabismo. 

Con más de 30 años de experiencia en consulta y cirugía de oftalmología pediátrica, 
trabajé inicialmente en el Hospital de la Misericordia, por un período de ocho años, 
con labores asistenciales y docentes de estudiantes de postgrado de Oftalmología 
de las Universidades Javeriana, Rosario y Nacional de Bogotá, residentes de segundo 
y tercer año. Posteriormente, en el Hospital San Ignacio, también con labores 
docente-asistenciales. De igual forma durante todo este tiempo además he ejercido 
en el consultorio particular. 
 
Cuento también con experiencia en la creación y dirección de servicios generales de 
oftalmología, al participar en la creación y puesta a punto del servicio de la 
especialidad en la Clínica Carlos Lleras Restrepo del Seguro Social y posteriormente 
dentro del grupo de especialistas del Centro Médico de Cruz Blanca de la ciudad de 
Bogotá. 
 



Vinculada a actividades gremiales como miembro de varias Asociaciones de 
Profesionales desde hace varios años, lo que me ha permitido conocer de cerca el 
funcionamiento, deberes y responsabilidades de este tipo de entidades, en busca 
del cumplimiento de la Misión en términos no sólo académicos, sino científicos de 
nivel nacional e internacional. 
 
Algunas de las Entidades Gremiales de las que he hecho parte son: 
 

 Sociedad Colombiana de Oftalmología (SOCOFTAL). Por seis años, tres 
periodos con los cargos de Secretaria Ejecutiva y Tesorera.  

 Asociación Colombiana de Oftalmología Pediátrica y Estrabismo, ACOPE, 
durante 6 años, inicialmente como Secretaría de Junta directiva, 
posteriormente dos periodos de presidencia. 

 Consejo Latinoamericano de estrabismo ( CLADE), formando parte de la Junta 
directiva por dos periodos.  

 Sociedad de Oftalmología Pediátrica Latinoamericana (SOPLA). En junta 
directiva en un par de oportunidades, Miembro. 

 Academia Americana de Oftalmología Pediátrica y Estrabismo (AAPOS). 
Miembro. 

 Asociación Panamericana de Oftalmología (PAAO). Miembro. 
 

A lo largo de este tiempo como miembro de las Juntas Directivas de la SOCOFTAL, 

he sido testigo del dedicado esfuerzo de un equipo humano comprometido, así 

como de la transformación de la sociedad en una entidad más dinámica y proactiva 

como debe ser una Empresa. También he sido testigo del compromiso continuo de 

varias Juntas Directivas, que han trabajado para su constante evolución. Reconozco 

que este trabajo no es fácil, ni siempre es reconocido o valorado, pero creo 

firmemente en su importancia y en la necesidad de seguir adelante. 

Mi programa contemplará algunos enfoques prioritarios que presento a 

continuación: 

1. Mayor presencia en las Regiones del país 

 

La Sociedad debe tener presencia en las regiones para reforzar el trabajo del 

oftalmólogo en pequeñas ciudades. Nuestros planes de educación continua, 



presencial o virtual, deben facilitar el acceso a todos los interesados, tocando 

tópicos realmente sentidos por ellos con altos estándares académicos y aterrizados 

en la tecnología disponible en las diferentes regiones. 

2. Fortalecimiento de las relaciones con las supraespecialidades adscritas a la 

SOCOFTAL 

Las Asociaciones de especialidades son fundamentales en el desarrollo de la 

oftalmología, son un soporte académico invaluable y continuaremos apoyando su 

desarrollo y funcionamiento, para persistir en la construcción de redes para todos 

los oftalmólogos que trabajamos en Colombia.  

3. Fortalecimiento de la Educación para nuestros Residentes 

Nuestros residentes de oftalmología, el increíble material humano que continuará 

este crecimiento y este trabajo durante los años venideros, contarán con nuestro 

soporte en su programa educativo y en su inicio de vida laboral. Programas que 

desde ya, viene funcionando para tratar que la Socoftal sea un canal de 

comunicación de las oportunidades laborales y del desarrollo personal o profesional. 

4. Apoyo para Entes judiciales del país 

La Socoftal es el consultor natural para la rama judicial de Colombia en todos los 

aspectos que requieran de la intervención de un especialista en oftalmología. 

Actualmente se delega la responsabilidad en los presidentes de las 

supraespecialidades. Mi objetivo es formalizar esta actividad la cual constituye un 

apoyo para nuestros Miembros y en la gran mayoría de casos, para garantizar que 

se lleven a cabo procesos justos y éticos en el marco de nuestra especialidad.  

A través de la conformación de un comité permanente, con participación de todas 

las supraespecialidades y miembros designados por sus juntas directivas, lograr 

hacer mayor presencia en este aspecto. 

 

5. Incremento de Miembros SOCOFTAL 

El crecimiento del número de miembros de la Socoftal y su compromiso con la 

entidad son fundamentales para que el trabajo realizado perdure y sea eficaz.  Es 

importante escuchar al oftalmólogo y al residente para saber cuáles son sus 



expectativas y cómo podemos trabajar en pro de alcanzarlas. Para ello considero 

necesario fortalecer el área de Servicio al Afiliado, que funciona actualmente y que 

podría mejorarse con nuevas e innovadoras propuestas.  

 

6. Fortalecimiento de las relaciones con Asociaciones Internacionales. 

Durante años se han cultivado las buenas relaciones con diversas asociaciones 

internacionales, entre las que están la PAAO y la AAO. Buscamos continuar 

fortaleciendo en busca de mayores oportunidades para nuestros miembros. 

 

7. Relacionamiento con la Industria farmacéutica 

La relación con la industria se ha trabajado durante mucho tiempo, pero creo 

firmemente que el paso del tiempo hace que necesitemos nuevas líneas de 

participación atractiva, y que la política del gana-gana sea absolutamente llamativa 

para las dos partes, esto se logrará con la gerencia desde diferentes aspectos del 

relacionamiento y con propuestas concretas que busquen formalizar alianzas 

efectivas. 

 

8. Relacionamiento con Entes de control Nacional 

La sociedad lleva años estableciendo lazos y relaciones con Entes de Control 

Nacional, como Secretarias de Salud y Ministerios, con quienes hemos participado 

en temas importantes para realizar ajustes y actualizaciones en políticas de salud y 

tarifas para la prestación de servicios de salud.  

Si bien es cierto que las condiciones políticas actuales no han sido beneficiosas para 

el sector salud, continuamos siendo interlocutores válidos con todos ellos, 

ejerciendo el derecho de réplica y opinión de manera directa y a través de diversas 

asociaciones de profesionales en representación de los oftalmólogos Miembros y en 

general del ejercicio de la especialidad en el país. 

 

9. Continuidad políticas actuales 



Dentro del trabajo que se realiza en la Socoftal hay varios planes que vienen en 

desarrollo y que contarán con todo nuestro apoyo: 

 Unidad de Simulación: Se está trabajando para tener disponibilidad de 

Simulación de Segmento anterior y posterior 

 Información epidemiológica de patologías oculares en Colombia. 

 Prevención de Ceguera 

 Responsabilidad social 

 

Existen numerosas tareas pendientes; abundan las ideas prometedoras y el 

deseo ferviente de continuar avanzando. Es esencial que todos los miembros 

comprendan que la Presidencia, la Junta directiva, la Gerencia y el soporte 

humano administrativo, son simplemente un conjunto de individuos 

comprometidos que buscan trabajar en beneficio del gremio. Para lograrlo, 

necesitamos su acompañamiento, creatividad, participación e inteligencia.  

Únicamente con el respaldo de todos podemos seguir progresando. 

 

Cordialmente, 

 

 
MARTHA CATALINA ORTIZ 
Oftalmóloga 
Bogotá 
 

 

 


